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待議事項一覽表  
(截至 2013年 11月20日的情況 ) 

 

項目  建議的討論時間  

正在興建鐵路項目   

1. 廣深港高速鐵路 (下稱 "高鐵 ")香港段建
造工程的進展和財務狀況  

 

2013年 11月 22日  
 

在 2010年 4月 16日的小組委員會會議上，
政府當局表示會每隔 6個月向小組委員會
匯報該項目建造工程的最新進展。政府

當局提交了第七份半年度報告 (2013年
1 月 1 日 至 6 月 30 日 期 間 )[ 立 法 會

CB(1)81/13-14(01)號文件 ]，該份報告已於
2013年 10月 17日送交委員。小組委員會將
於 2013年 11月 22日的小組委員會會議上
討論該份報告。  

 
葉 劉 淑 儀 議 員 及 易 志 明 議 員 分 別 在

2012年 11月 30日 及 2013年 10月 25日 的
小組委員會會議上，要求政府當局提供

有關高鐵香港站實施 "一地兩檢 "安排的
資料。  

 
在 2013年 10月 10日的交通事務委員會會
議上，郭家麒議員關注高鐵香港段的施工

期壓縮所引致工人受傷的情況。在 2013年
10月 25日的小組委員會會議上，鄧家彪議
員促請政府當局及香港鐵路有限公司 (下
稱 "港鐵公司 ")在致力確保工程如期完成
之餘，亦要注意工作安全。郭議員及鄧議

員要求小組委員會在日後的會議上討論

此事。  
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項目  建議的討論時間  

2. 西港島線、南港島線 (東段 )、觀塘線延線和
沙田至中環線建造工程的進展和財務狀況  

 

2014年 7月 4日  

在 2012年 12月 19日 舉 行 的 小 組 委 員 會
工作計劃會議上，政府當局應主席要求，

答允提供其他正在興建的鐵路項目的進

度報告，包括西港島線、南港島線 (東段 )、
觀塘線延線和沙田至中環線，以供小組委

員會委員參閱。  
 

在 2013年 10月 25日舉行的小組委員會會
議上，范國威議員要求政府當局提供由港

鐵公司提交給當局的有關南港島線 (東段 )
列車設計及安全運作的資料。  

 

 

3. 鐵路項目的施工安全  
 

2014年 1月 3日  

政府當局建議討論興建中的 5個鐵路項目
的施工安全事宜。  

 

 

4. 港鐵公司就鐵路項目進行的社區聯絡工作  
 

2014年 1月 3日  

政府當局建議討論港鐵公司就興建中的 5
個鐵路項目所進行的社區聯絡工作。  

 

 

鐵路營運   

5. 在東鐵線沿線加裝自動月台閘門  
 

2013年 11月 22日  

由王國興議員在2012年11月30日的小組委
員會會議上建議。他關注到於2012年11月
18日有一名乘客意外墮軌的鐵路事故。他
認為政府當局或港鐵公司應就該事故及在

東鐵沿線加裝自動月台閘門工程的進展情

況提交報告。  
 

小組委員會要求政府當局分別就上述事故

及加裝工程提供報告及資料文件，供委員

參閱。  
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項目  建議的討論時間  

6. 港鐵公司的路軌檢查制度  
 

2014年 1月 3日  

政府當局曾建議在2013年 5月討論港鐵公
司的路軌檢查制度，但稍後決定押後在未

來安排的會議上討論。  
 

 

7. 向港鐵網絡內發生意外的受害者作出賠
償  

 

有待確定  

由鄧家彪議員在 2012年 11月 30日的小組
委員會會議上建議。他關注到乘客如在港

鐵重鐵網絡內發生的意外中受傷，將無權

獲得交通意外傷亡援助計劃所提供的援

助。他認為政府當局應制訂賠償機制，以

更妥善保障港鐵乘客的利益。  
 

小組委員會要求政府當局就此事提供資

料文件，供委員參閱。  
 

 

其他事項   

8. 輕鐵網絡  
 

有待確定  

由田北辰議員在2012年11月30日的小組委
員會會議上建議。他認為輕鐵的載客量已

經飽和，而進一步增加列車數目可能影響

到有關地區的路面交通情況。他建議政府

當局就輕鐵網絡的營運和發展進行全面檢

討。  
 

 

9. 《鐵路發展策略 2000》的檢討及修訂  
 

2014年 5月 2日  

由王國興議員及鍾樹根議員在 2013年 10月
25日的小組委員會會議上建議。他們要求
政府當局就其展開的《鐵路發展策略2000》
檢討及修訂的第二階段公眾參與活動中 7
個地區性優化方案，向小組委員會匯報最

新進展。  
 

 



 4

項目  建議的討論時間  

10. 紓緩港鐵列車車廂擠迫情況的措施  
 

2014年 2月 28日  

由胡志偉議員在 2013年 10月 25日的小組
委員會會議上建議。他要求港鐵公司採取

必要措施，例如提供早晨折扣優惠，以解

決繁忙時段港鐵列車車廂擠迫的問題。  

 

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2013年 11月 20日  


